

<h1>そだて</h1> <p>第 293 号</p>	小千谷市 青少年育成センター	〒947-0031 小千谷市土川 1 丁目 5 番 5 3 号 Tel 0258-82-6750 Fax 0258-82-6750 相談専用電話 0258-82-6771 e-mail: s-center@city.ojija.niigata.jp URL <a href="http://www.city.ojija.niigata.jp/">http://www.city.ojija.niigata.jp/</a>
-----------------------------	-------------------	--

街頭補導活動に携わっていただいたみなさまに感謝

小千谷市文化スポーツ課

課長 波間陽一

小千谷市では、昭和 42 年から青少年補導委員による街頭補導活動が始まりました。私が生まれた頃から、市内小学校の PTA や地域のみなさんが、青少年の健全育成のために、地域の子どもたちを見守ってくださいました。

その後、年号が平成を経て令和へと変わり、少年の非行を抑止するための街頭補導活動で「非行少年や不良行為少年を注意する。」ような場面はほぼなくなり、まちで見かけた子どもたちに「こんにちは」「気をつけて帰ってね」などと声をかける活動に替わってきたことから「街頭声かけ活動」と呼ぶようになりました。

令和 5 年度の街頭声かけ活動の実施回数は 45 回、従事した青少年補導委員は延べ 124 人、声かけした子どもたちは 921 人になります。そのうち、気になった行動で声をかけた事例は「地べたに座り込み」11 名、「危険な自転車の乗り方」2 人、「フェンスに登るなど危険な行為」2 人、「服装の乱れ」1 人の計 16 人でした。

活動報告でも「元気にあいさつを返してくれる。」「積極的にあいさつしてくれる子どもたちが多くとても気持ち良かった。」などの感想が多く、目に余るような問題行動の報告はありませんでした。

青少年育成センターでは、毎年 1 回、小千谷警察署長、市内小学校・中学校・高等学校を代表した校長先生、民生児童委員協議会長をはじめとした青少年関係機関の方々を委員とした運営協議会を開催しております。令和 6 年度の会議は 5 月 20 日に行われ、青少年育成センターの昨年度の活動報告と今年度の事業計画について話し合いました。

街頭声かけ活動について、学校側からは、児童生徒数の減少により PTA 活動に携わる保護者の負担が増していることの報告をいただきました。

また、警察署からは、少年非行の概況として「①過去 10 年の県内の状況は、令和 3 年まで減少傾向が続いていたが、令和 4 年、5 年は微増である。②小千谷市では令和元年から年間 0 件であり、5 年度も 0 件であった。」との報告を受けました。

このことを受け、「街頭補導活動など、青少年健全育成に携わっていただいたみなさまのおかげで、少年非行行為は起きていない。この状況を保つことは重要であるが、青少年補導委員 1 人年間 4 回の街頭活動を減らしてもよいのではないか」との意見があり、運営委員会として回数を減らすこととします。

令和 5 年度に警察が関わる少年非行がなかったことは、たいへん喜ばしいことであります。今まで長い間街頭補導活動に携わっていただいた多くのみなさまの温かい声かけ活動が、成果への一翼を担っていただいていたと感じており心より深く感謝申し上げます。

これからも、小千谷市の子どもたちが健やかに育ち、将来の小千谷市を担っていただけるよう、見守っていきたくと思います。みなさまのご協力をお願いいたします。

★環境パトロールを行いました。

7月5日（金）、文化スポーツ課補佐・係長・青少年相談員で市内商業施設、小千谷駅、防災公園等を巡回パトロールしました。駅前地下道、防災公園トイレ、信濃川土手トイレ等公共施設もきれいに保たれていました。この環境パトロールは今後も続けていく予定です。皆さんも何かお気づきの点がありましたら、青少年育成センターまでお知らせください。今年度より大型店の巡回は青少年育成センターで回ります。また、次回秋に回る予定です。

尚、環境パトロールの際、小千谷駅前交番の駐在さんより頂いたお話をいくつかあげさせていただきます。参考にさせていただけると幸いです。



全部 ルール違反です！

＜自転車の交通ルール＞

- ★傘さし運転
- ★携帯電話の使用など
- ★指定場所一時不停止
- ★飲酒運転

この他、自転車の施錠なしも見られるそうです。違反が見られると、黄色いカードを与えることもあるそうです。また、令和4年11月1日より、ヘルメットの着用も努力義務化になりました。補導委員の皆さんも、自転車乗りで気になる姿を見ましたら、声をかけていただきたいと思います。



★～「愛の一声」～★令和6年6月～7月

街頭声かけ活動での委員さんの感想を一部抜粋してご紹介します。

- ・歩いて回ったことで、街並みの中で映えスポットを見つけたり、歩くには危険な所なども発見でき有意義でした。
- ・声かけの人数は少なかったが、こういうことが非行や犯罪の抑止力になればと思った。
- ・普段、気がつかない街の様子や子ども達の日常を見て感じて、良い経験が出来ました。初めての参加でしたが、子ども達の挨拶も良く有意義な時間でした。
- ・街を歩くことで、危険な所も何点か確認できた。車と自転車の事故などが起きないように今後も気をつけていきたい。
- ・すれ違った人や高校生は元気に挨拶を返してくれた。自転車のマナーも良かった。

＜青少年育成センターより＞

令和6年度の街頭声かけ活動がスタートしました。声かけ活動は難しいとは思いますが、「さようなら」「頑張ってね」など挨拶から気軽に声をかけていただけたらと思います。小千谷の子ども達と積極的にコミュニケーションを取っていただくとありがたいです。よろしくお願いたします。